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Une Eglise qui 
réfléchit, qui 
agit, qui vit et 
qui s’agrandit.

Un joyeux Noël 
à tous, dans 
la paix du 
Sauveur.
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EDITO
Du Père Raphaël

La réflexion pour le synode des 
synodes a porté de beaux fruits 
dans notre ensemble paroissial. 
L’équipe d’animation pastorale 
a pris l’initiative heureuse de 
poursuivre ce qui était amorcé 
en proposant trois ateliers qui 
ont démarré à la rentrée. 

Ce surcroit de vitalité 
encouragé par le dynamisme 
de nos enfants et de nos jeunes,  
grâce à un solide travail 
pastoral. Ils ont été remarqués 
par leur enthousiasme lors du 
pèlerinage diocésain.

Et cette Eglise s’agrandit avec 
l’ordination diaconale, en vue 
du sacerdoce, de Jean Azar, 
qui fut une très belle fête, à 
Maubourguet où il poursuit 
désormais son chemin de foi.

A chacune et chacun d’entre 
vous je souhaite un très joyeux 
Noël, dans la lumière de notre 
Sauveur.

Ce journal est celui des 
paroissiens, mais aussi de 
tous les habitants de Vic, 
d’Andrest et des Enclaves

P. Raphaël de Lassus
Curé de Vic

Andrest
Enclaves

Le caté à Andrest

Pour les enfants du caté à 
Andrest, plusieurs sorties sur la 
journée entière sont également 
proposées aux familles, la 
première a eu lieu le samedi 22 
Octobre dernier. 
Camille, Josette, Karine, Jean-
Paul, et le P. Christian ont fait 
découvrir la fresque gallo-
romaine du Dieu Océan au 
musée de Maubourguet, un 
moment fort d’échanges
entre enfants et adultes autour

des différentes croyances
permettant de mieux expli-
quer la vie des premiers 
chrétiens.

Journée à Maubourguet

Ces
journées
sont ouvertes
aux familles, n’hésitez
pas à vous rapprocher des 
prêtres ou des catéchistes pour 
en savoir plus.   

J.-P. E.

Depuis la rentrée
du catéchisme
à Andrest, Camille, Karine,
Josette et Jean-Paul accueillent  
les enfants en deux groupes. 
Karine anime le groupe des 
enfants « éveil à la foi » le jeudi 
de 16h30 à 17h30, les rencontres 
ont lieu à Siarrouy dans la salle 
des associations.
Les enfants préparant la 1ère 
communion, profession de 
foi et plus grands rejoignent 
Camille, Josette ou Jean-Paul 
tous les quinze jours, le samedi 
après-midi de 16h30 à 17h30, 
le catéchisme est suivi de la 
messe à Andrest.
Nouveauté cette année : la 
mise en place d’une messe 
dite « en famille » chaque 
mois, au cours de laquelle 
les enfants du catéchisme 
invitent leurs parents, grands-
parents. La messe est animée 
par les chants des enfants : un 
moment de communion pour 
toute la paroisse autour de ses 
plus jeunes fidèles qui permet 
un lien intergénérationnel. 
Prochaines messes en famille : 
18 Février, 25 Mars, 8 Avril.

Les enfants du Catéchisme, 
notamment ceux inscrits 
à Andrest, ont participé 
activement au pèlerinage 
diocésain le dimanche 30 
octobre dernier. 
A la grotte, tous les enfants 
du diocèse ont rencontré 
Monseigneur Micas. Après un 
mot d’accueil très chaleureux, 
les enfants et Monseigneur Micas 
accompagnés des parents et 
catéchistes aidées par l’équipe 
toujours dynamique du service 
diocésain de la catéchèse, ont 
pu chanter et prier ensemble le 
chapelet.
Les enfants ont pris part à 
la messe dans la basilique 
souterraine, un temps de 
recueillement autour de notre 
évêque et des prêtres du 
diocèse dont les Pères Raphael, 
Christian et nos diacres.
La journée s’est terminée dans 
les jardins du pavillon des 
Missions par un pique-nique 
partagé.         J.-P. E.



C’est par une joyeuse rencontre 
le 15 octobre que l’Eveil à la foi 
a commencé, avec 16 enfants 
et leurs parents. Autour du texte 
du petit Samuel qui entend Dieu 
l’appeler («Samuel ! Samuel !»), 
nous avons entendu que Dieu 
nous appelle chacun par notre 
prénom et que nous pouvons 
répondre à son amour.
Cette année, c’est tout un 
parcours qui attend les petits 
de 3 à 7 ans (accompagnés 
de leurs parents et des frères 
et soeurs qui le souhaitent). 
Le thème de cette année est 
«Dieu est amour», dans le but 
de découvrir (toujours plus) 
que Dieu nous aime infiniment, 
personnellement...

Dons par internet :
www.catholique65.fr
Dons par chèque : 
Association Diocésaine de Tarbes 
et Lourdes, 
51 rue de Traynès, 65000 TARBES

Les suites du synode
Le dimanche 27 octobre, 
à l’occasion du pèlerinage 
diocésain, Alain Peyronneau a 
présenté le travail entrepris par   
l’Equipe d’Animation Pastorale 
a fait le choix de prolonger ce 
mouvement en proposant à 
partir de la rentrée les thèmes 
suivants :

1- Laudato si
L’actualité abonde de faits en 
rapport avec le réchauffement 
climatique, ou qui nuisent 
à   l’environnement, et autres 
phénomènes liés à l’activité 
humaine. Il est temps pour nous 
chrétiens de prendre soin de 
« notre maison commune ». 
Une approche de l’écologie 
intégrale vous sera proposée, à 
la rentrée, à partir de la lecture 
de Laudato si, lettre encyclique 
du Pape François.

2- le «MOOC de la messe»  
Une formation pour bien 
comprendre la valeur et la 
signification de la messe.

3- partage autour de l’Evangile
Des rencontres en petits 
groupes.

Vous pouvez toujours rejoindre 
ces groupes en contactant le 
presbytère.

L’éveil à la foi, le caté à Vic.

Rions un peu :
Véridique ... les joies de l’affichage paroissial
« Les réunions du groupe de développement de la confiance 
en soi se dérouleront tous les vendredis à 20h. Prière d’entrer 
par la porte de derrière. »

Le site Internet www.
paroisses-vic-bigorre.com 
présente toute l’activité de la 
paroisse, avec une réactivité 
exceptionnelle. Il offre un 
regard sur le diocèse et le 
monde, tout en évoquant de 
manière très précise l’histoire 
de nos clochers.

Retrouvez sur le site du 
diocèse de Tarbes et Lourdes 
la cérémonie d’ordination 
diaconale de Jean Azar.

« Le mois de novembre se terminera par une messe chantée 
par tous les défunts. »

de : Bruno Delaroche, Les Perles du curé - Ed. Artège -2020 

Au programme de chaque 
rencontre : des chants gestués 
pour vivre avec tout son corps 
la joie de la foi, puis l’écoute 
d’un petit passage de la 
Parole de Dieu, qu’on explique 
tous ensemble et qu’on laisse 
résonner dans le silence de la 
prière. Mais aussi un bricolage 
ou des jeux. Puis le groupe 
rejoint vers 11h l’assemblée 
dominicale et participe à 
l’eucharistie.

Les enfants et leurs familles 
seront particulièrement invités 
à participer à la veillée.
de Noël le 24 décembre, en 
costumes et en chansons !
Bienvenue à l’Eveil à la foi, le 
2°dimanche de chaque mois, 
rendez-vous à 10h au Foyer 
Saint-Martin, bienvenue à 
toutes les familles.  M.L.

Le Denier de l’Eglise c’est la 
première source de revenus 
pour notre Eglise des Hautes-
Pyrénées, c’est la contribution 
des fidèles pour donner à 
l’Eglise les moyens de remplir sa 
mission : c’est le traitement des 
prêtres pour leur permettre de 
vivre, c’est le financement de 
la formation des séminaristes, 
c’est le soutien des missions 
pastorales assurées par des 
religieuses et des laïcs salariés.
Le produit actuel du Denier 
de l’Eglise ne couvre pas 
entièrement les dépenses 
auxquelles il est affecté. 
Alors donnez au Denier de 
l’Eglise : votre contribution est 
importante quel que soit le 
montant. Merci !



23 octobre : 
Ordination diaconale

de Jean Azar

Ils sont venus de tout le diocèse 
et même de très loin pour  
entourer Jean Azar à l’occasion 
de son ordination diaconale 
en vue du sacerdoce. C’est 
en l’église Notre-Dame de 
l’Assomption de Maubourguet 
que Jean a été ordonné diacre 
par Monseigneur Jean-Marc 
Micas, évêque de tarbes et 
Lourdes. 

Dans son homélie, Monseigneur 
Micas a montré le chemin qui 
s’ouvre à Jean. « Le jour de notre 
baptème, une configuration 
au Christ nous a été présentée. 
En recevant le baptème, nous 
devenons capables, comme 
lui, de nous adresser à Dieu, de 
témoigner de son amour, de lui 
offrir notre vie...

Jean Azar est âgé de 49 ans.
Il est né et a grandi au Liban. 
C’est devant la Grotte de 
Lourdes qu’en 2013 il a reçu 
l’appel à la vocation. En 2016, 
il se décide à devenir prêtre et 
entre en 2017 au séminaire de 
Saint-Cyprien de Toulouse, où il 
suit sa formation. 

P.C.

La famille de Jean a 
fait le déplacement 
depuis le Liban. 
Emotion et ferveur se 
lisaient sur les visages.
Une famille très liée, 
qui avait préparé un 
apéritif libanais à l’issue 
de la cérémonie, sur 
le parvis de l’église.

14 diacres et 26 prètres 
avaient fait le déplacement, 
notamment le Père Stéphane 
Ayouaz, Supérieur du Séminaire 
de Saint-Cyprien de Toulouse. 
Egalement présents, et très 
unis dans la prière, plusieurs 
séminaristes, compagnons 
d’études de Jean.

Après six ans de 
formation, l’ordination 
diaconale est une 
étape fondamentale 
avant de se conclure 
par l’ordination sacer-
dotale.
Une cérémonie 
sollenelle, très priante, 
et très chaleureuse. Un 
vrai esprit de famille 
pour entourer celui qui 
faisait ce grand pas 
vers le Seigneur.

... Aujourd’hui, Jean reçoit 
une nouvelle configuration 
au Christ, par l’imposition des 
mains, geste transmis par les 
apôtres. Il participera désormais 
à la grâce de représenter le 
Christ, tête de son corps, qui est 
l’Eglise, époux de son peuple. 
Il le fera à la manière d’un 
serviteur, comme le Christ. Priez 
pour lui, abandonnez-vous sans 
cesse à l’Esprit Saint.»

Les religieux et religieuses 
du diocèse étaient 
également présents 
pour cette belle fête. La 
grande famille de l’Eglise 
de Bigorre s’agrandit. Les 
sourires sont rayonnants. 
(ici, les Sœurs de Saint 
Joseph de Tarbes).
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Dans les  Enclaves et à Vic
Michel Chatelier, 93 ans,
est un fidèle paroissien.
Il est né le 19 juillet 1928 à Saint 
Pierre-du-Chemin, en Vendée. 
Dixième de quatorze enfants, 
ses parents étaient agriculteurs. 
La maman a essayé de 
maintenir la ferme durant la 
guerre. «Comme on était 14, 
tout le monde ne pouvait pas 
rester à la ferme !».
Aide familial sans salaire jusqu’à 
son mariage, Michel épouse 
Bernadette Audoin en 1952. 
Ses parents avaient choisi son 
prénom à Lourdes !...
«On se mariait alors souvent 
entre voisins, et entre familles 
qui se connaissaient…»
Le prêtre de la paroisse réunissait 
les jeunes et les instruisait sur 
l’Evangile. Il leur faisait des 
méditations.  Un jour Michel fut 
félicité par le prêtre : «Michel, 
je vous félicite, vous faites des 
méditations qui sont bien plus 
belles que celles de certains 
séminaristes ou prêtres.»
Discipline à la maison, «mon 
père était militaire». 
Dès onze ans, il travaille avec 
son père. C’était la guerre.

Le dimanche 25 septembre a 
été une journée de joie, une 
journée de rentrée pour la 
paroisse.

Après la messe en famille, un 
repas partagé nous a réunis.

Tout ce qui se propose sur la 
paroisse était présenté et cela a 
donné beaucoup d’espérance 
pour l’année qui commençait.

Des demandes ont été 
formulées pour la préparation 
aux sacrements, l’éveil à la 
foi, le catéchisme , le groupe 
des jeunes, les formations, le 
partage d’Évangile, le Secours 
Catholique…

Une belle réussite pour la 
paroisse qui souhaite être 
toujours plus fraternelle et 
missionnaire.

A.M.

Abba Antoine
Un jour, des anciens viennent 
voir abba Antoine. Abba 
Joseph est avec eux. Abba 
Antoine veut les mettre à 
l’épreuve. Alors il leur donne 
une parole de la Bible. Abba 
Antoine interroge d’abord les 
plus jeunes. Il leur demande : 
«Que veut dire cette parole ? 
« Chacun explique le mieux 
possible. Mais abba Antoine 
dit à chacun : «Non, tu n’as 
pas trouvé». Abba Joseph est 
le dernier qui doit répondre; 
l’ancien lui dit : «Et toi, abba 
Joseph, comment expliques-tu 
cette parole de la Bible ? « Il 
répond : «Je ne sais pas». Alors 
abba Antoine dit : «Vraiment, 
abba Joseph a trouvé le vrai 
chemin. En effet, il a dit : «Je ne 
sais pas».

La maxime à la page

Journée paroissiale

Michel a 6 enfants.    En 1960, 
les propriétaires reprennent 
la petite ferme de Vendée. 
Michel et son épouse viennent 
s’installer à Camalès où ils 
sont très bien accueillis par la 
châtelaine, Jeanne Besse.
«Je voulais être libre de faire ce 
que j’avais appris.»  

A ce moment Michel loue toute 
la propriété de 26 hectares. 
Culture et élevage. Vaches 
normandes et hollandaises. 
«C’est l’élevage qui m’a 
sauvé. J’ai amené mes vaches 
laitières. Et comme ça on a 
eu du lait tout de suite, qu’on 
vendait.» Pour les cultures, il ne 
put récolter pendant deux ans.
«Il va faire comme les autres celui-
là, disaient les gens goguenards. 
Il ne va pas rester !»
Mais quand ils ont vu comment 
il travaillait, ils ont dit : «Chatelier 
nous a appris à travailler.»
«Il y avait au moins vingt ans de 
retard par rapport aux régions 
de l’Ouest pour l’agriculture.»
Céréales : blé, avoine, orge.  
On ne peut pas faire toujours 
la même culture à la même 
place. En laissant reposer les 
terres, en les mettant en prairies, 
on obtient ensuite de belles ré-

coltes. 6 vaches et 2 
génisses au départ. Puis 
le troupeau s’agrandit 
jusqu’à 40. «S’endetter le 
moins possible !»
Dès 9 ans, Michel priait la 
Sainte Vierge.

C.L.

Portrait


